

# LA INFORMACION

SAN SEBASTIAN.—LUNES.—OCTUBRE, 1918. AÑO III.—NUM. 763.

REDACCION Y ADMINISTRACION  
44, Calle Urbleta, 44. — SAN SEBASTIAN  
Teléfono 17-42 — Apartado de Correos, 98

Día  
14

TARIFA DE SUSCRIPCION:  
Un año, 16,00 ptas. Un trimestre, 4 ptas.  
Un mes, 1,30 ptas. Un día, 8 ptas.  
Publicidad a precios convencionales.  
Pídanse tarifas.

## Notas de la jornada =

### LA FIRMA DEL REY

**DE PALACIO**  
La reina doña María Cristina salió por la mañana en automóvil, paseando por el monte Urgull.  
Luego fué a pie al hotel Continental a visitar a la condesa de Casa Valencia.  
El doctor Moore visitó al Rey, encontrándole muy mejorado.  
Por la tarde salió la reina doña Victoria asiendo en automóvil por la carretera de Oyarzun.

**UNA FELICITACION**  
El señor Dato recibió ayer un telegrama del Alto Comisario de Marruecos enviándole la felicitación del Califá, del Maghrib, de los moros notables y de las colonias españolas e irredentas por haberle ratificado el Rey los poderes para continuar frente del ministerio de Estado.

**IRMA REGIA**  
S. M. el Rey ha firmado los siguientes decretos:

De Hacienda:  
Nombrando por traslación jefe de Sección de la Subsecretaría del Ministerio de Hacienda a don Aquilino Muñoz y Mellano.  
—Declarando exceptuados de toda reducción de personal a los Cuerpos facultativos y especiales afectos al servicio Catastro de la riqueza urbana y aproando las plantas respectivas de los mismos.  
—Confirmando en sus actuales categorías, clases, situación y destinos a los jefes de Administración del Cuerpo de Abogados del Estado con los sueldos fijados en la ley de 22 de Julio último.  
—Declarando exceptuado al Cuerpo de Abogados del Estado de la reducción de plantilla y amortización de vacantes que se refiere la disposición especial última de la ley de 22 de Julio último.  
—Exceptuando de nueva amortización personal del Cuerpo auxiliar de Contabilidad del Estado.  
—Disponiendo la forma en que han de quedar constituidas las plantillas de personal del Cuerpo pericial de Contabilidad del Estado.  
—Confirmando en sus categorías a los jefes de Administración del Cuerpo pericial de Contabilidad del Estado.  
—Concediendo honores de jefe de Administración a don Verencundo Acitores Rico, administrador de Contribuciones de la provincia de Salamanca, jubilado.  
—Jubilando a D. Santiago Castellanos Urizar, arquitecto jefe del Servicio Catastro de la riqueza urbana.  
—Nombrando jefe de Administración tercera clase a don Luis García y Villar, arquitecto jefe de Administración de primera clase del Cuerpo de Arquitectos de Hacienda.  
—Nombrando jefe de Administración tercera clase a don Joaquín Roncal y Baricarte, arquitecto jefe de Negociado de primera clase del Cuerpo de Arquitectos de Hacienda.  
—Nombrando director facultativo de Minas de Almadén al inspector del Cuerpo don Rafael Souviron y Sánchez.  
—Nombrando jefe de los servicios administrativos del Consejo de Administra-

ción de las Minas de Almadén a don Rafael de la Escosura y Matheu, jefe de Administración de tercera clase del Cuerpo general de Administración de la Hacienda pública, interventor de Hacienda de la provincia de Granada.

—Declarando exceptuado de reducción el personal de los Cuerpos especiales de la riqueza rústica y el subalterno del mismo y aprobando sus plantillas.

De Guerra:  
Disponiendo que el general de brigada don José de la Calle y Corrales cese en el cargo de gobernador militar de Jerez de la Frontera.

—Idem que el general de brigada don Lorenzo Chaliel y Cortés, cese en el cargo de gobernador militar del Castillo de Montjuich de Barcelona.

—Idem que el general de brigada don Enrique Martín y Alcobá cese en el cargo de gobernador militar de Figueras.

—Nombrando segundo jefe del Gobierno militar de Tenerife, al general de brigada don Jerónimo Aguado y Usquiano.

—Disponiendo que el general de brigada don Antonio Díez de Rivera y Muñoz, marqués de Casablanca, pase a la situación de primera reserva a solicitud propia.

—Promoviendo al empleo de general de brigada al coronel de Artillería don José Ceballos y Avilés.

—Concediendo el empleo de general de brigada en situación de primera reserva al coronel de Artillería don Enrique Barbaza y Montero.

—Disponiendo que el intendente del Ejército don Vicente Viqueira y Flores Caklerón cese en el cargo de intendente militar de la segunda región.

—Nombrando intendente militar de la segunda región al intendente de división don José Marqués de Anglada.

—Idem intendente militar de la octava región al intendente de división don Manuel Piquer y Martínez.

—Disponiendo que el inspector médico de segunda clase don Ramón Saez y García, cese en el cargo de inspector de Sanidad Militar de la sexta región.

—Nombrando inspector de Sanidad Militar de la sexta región al inspector médico de primera clase don José Zapico y Alvarez.

—Idem inspector de Sanidad Militar de la segunda región al inspector médico de segunda clase don Galo Fernández España.

—Idem inspector de Sanidad Militar de la octava región al inspector médico de segunda clase don Fermín Videgáin y Aroz.

—Idem interventor de Servicios de Guerra de la sexta región al interventor de Ejército don Manuel Gutiérrez Chico, que actualmente desempeña igual cargo en la segunda región.

—Disponiendo que el auditor general de Ejército don Gregorio Cañete y Oñate cese en el cargo de auditor de la Capitanía general de la segunda región.

—Nombrando auditor de la Capitanía general de la sexta región al auditor general de Ejército don Angel Romano Santa Romana.

### EN MADRID



El alcalde de Madrid, don Luis Silveira, y el Obispo de Madrid-Alcalá, acompañados de los concejales y demás personalidades que se han reunido en el Ayuntamiento con motivo de la fiesta de la raza. Foto Pio.

## = ECOS MUNDANOS =

### VIAJES

Procedente de Pamplona, ha llegado a esta capital el ilustrado ingeniero don Vicente Perea.

—Se encuentra en Vitoria nuestro querido amigo y compañero en la prensa don Joaquín Bellsolá (Relance), cuyas revistas y crónicas taurinas han saboreado tantas veces los lectores de LA INFORMACION.

—De Zarauz han regresado a Madrid los duques del Infantado, los de Miranda y los de Unión de Cuba, y los condes de Velle.

—Han marchado a la corte los condes de Cuevas de Vera, el marqués de Sancha, los señores de Gamero, Cívico (don García), doña Isaura Zaldo, viuda de Zaldo, y don Luis Parladé y Heredia.

### PETICION DE MANO

Tara el apreciable y conocido joven don José María Astrain Rodríguez, ha sido pedida la mano de la simpática y agraciada señorita María Bodner y Neira. Reciban los futuros esposos y sus familias, el testimonio de nuestra felicitación.

### BODAS

En la iglesia de San Jerónimo, de Madrid, se ha celebrado la boda de la bella señorita Asunción Bergamín, hija del exministro don Francisco, con el distinguido abogado y juez de instrucción don Francisco Ruz y Díaz.

Deseamos a los nuevos esposos una eterna luna de miel.

—Ha sido pedida la mano de la bellísima señorita María Vilasoro para nuestro buen amigo, el agente de Aduanas don Alberto Aussin.

La boda se ha fijado para el próximo mes de Enero.

### NATALICIO

—La condesa de la Real Piedad ha dado a luz, felizmente, una hermosa niña. Madre y hija se encuentran bien.

### ENFERMOS Y MEJORADOS

En Pamplona se encuentra enferma de gravedad y le ha sido administrado el Santo Viático, la respetable y distinguida señorita doña María de los Desamparados Espinosa de los Monteros, hermana del marqués de Valtierra.

Hacemos votos por el pronto restablecimiento de la paciente.

—Se halla gravemente enfermo en esta ciudad el distinguido oficial de la Armada y notable escritor don Manuel de Mendivil, comandante del cañonero "Mac-Mahon".

Vivamente deseamos su pronto y total restablecimiento.

—La marquesa de Linares se encuentra enferma de suma gravedad.

Hacemos votos por su mejoría.

—La marquesa viuda de Mirasol sufrió una caída en su domicilio, y tuvo la desgracia de producirse una fractura en un muslo, cerca de la cadera.

Deseamos el alivio de la distinguida dama.

### NECROLOGICAS

A las once de la mañana de ayer, y con asistencia de numerosas personas, se verificó la conducción del cadáver del respetable caballero don Ambrosio Martínez e Imaz, de cuyo fallecimiento damos ayer cuenta en estas columnas.

Hoy, a las diez de la mañana, se celebrarán solemnes funerales en la Parroquia del Buen Pastor.

Con tan triste motivo renovamos a la distinguida familia del finado nuestro sentido pésame.

del finado nuestra condolencia por la irreparable desgracia que la aflige.

—Ayer tarde fueron conducidos a su última morada los restos mortales de la que en vida fué excelsísima señora doña Dolores Baldrich de Martínez Anido.

El duelo fué presidido por el hijo de la finada, don Roberto, teniente del regimiento de Sicilia; un ayudante del Rey, en representación del Monarca, y los gobernadores civil y militar.

Las simpatías con que cuenta entre nosotros el ex gobernador militar, gene-

ral Martínez Anido, se vieron ayer patentizadas por el numeroso acompañamiento que asistió al entierro.

A nuestro querido amigo el bizarro general, a sus hijos y demás familia renovamos nuestro sentido pésame y acompañamos en estas horas de desconsuelo y amargura.

Los funerales por el eterno descanso del alma de la distinguida dama se celebrarán el miércoles próximo, a las once, en la parroquia del Buen Pastor.

—En Atenas, donde residía, ha fallecido la señora viuda de Scassi, madre del ministro de Grecia en España, don Pedro Scassi.

La finada pertenecía a una distinguida familia, estando emparentada con buena parte de la aristocracia helena.

El ministro griego y su esposa, que tan justas simpatías se han captado en Madrid, están recibiendo muchas manifestaciones de la sociedad.

—A las once y media de la mañana de ayer se verificó la conducción del cadáver del que fué en vida cristiano caballero y respetable amigo nuestro don Bernardo Madrid Quintero.

El acto constituyó una sentida manifestación de duelo.

Los funerales se celebrarán hoy, a las nueve de la mañana, en la iglesia del Antiguo.

Renovamos a la atribulada familia del finado nuestro sentido pésame.

## El Catolicismo Social y el Socialismo al desnudo

Estudio de apología popular de la religión y su aspecto social, por don Luis Iruzun, licenciado en sagrada teología.

Se vende en la librería de LA INFORMACION, Avenida, 3, al precio de 3 pesetas.

### EN MADRID



Los maestros de escuela que ha visitado al ministro de Instrucción pública para pedirle las mejoras. Foto Pio.

## LA SALUD PUBLICA

### NOTAS OFICIALES

El alcalde de Albistur participa al gobernador civil que ha enfermado el médico de dicho pueblo y que los enfermos quedan sin asistencia.

El señor García Bajo telegrafió con urgencia a Madrid pidiendo un facultativo.

La Comisión acordó conceder 30 pesetas de dietas diarias al médico que quiera prestar servicio en Albistur, con objeto de que queden atendidos aquellos vecinos, mientras resuelva la superioridad.

A este efecto, si algún compañero desea prestar este servicio, la Comisión pondrá un automóvil a su disposición para que salga inmediatamente para el referido pueblo.

El gobernador civil excitó el celo de la Comisión para que los servicios de asistencia a los enfermos y desinfección, en el pueblo de Alza, se verificaran con toda detención y ascurpulosidad.

La Comisión se trasladó sin pérdida de tiempo al citado pueblo y pudo comprobar que existen 800 enfermos, aproximadamente, asistidos, aunque con trabajo, por los señores Alzopúrra y Mariña.

En vista de la extensión del término municipal, se rogó a don Luis Palacios ayude a los médicos antes mencionados, encargándose de un barrio del citado pueblo.

No ha muerto ningún enfermo sin asistencia facultativa, siendo socorridos los po-

bres desde el primer día por el Ayuntamiento y con los donativos de 500 pesetas hecho por el duque de Sotomayor, y 250 la señora viuda de Cámara.

Se han desinfectado los locales con Salmolán y vapores de azufre. Para que sea más perfecta la desinfección, se remitirán aparatos de producción de vapores de formol.

La epidemia sigue decreciendo, según demuestran los partes recibidos hoy.

La Comisión insiste en rogar a todos los médicos de San Sebastián y de la provincia, que procuren hospitalizar y aislar de una manera preferente, los enfermos de gripe con complicaciones, por estar cada día más demostrado que los contagios producidos por estos enfermos dan lugar a casos también graves.

Camas vacantes en el Hospital: hombres, 25; mujeres, 14.

### AGRADECIMIENTO

Una comisión de la Sociedad "Unión Obrera", se ha presentado en esta Redacción y nos ha rogado hagamos pública la gratitud de esta Sociedad hacia el farmacéutico señor Granada e Hijo, los cuales han donado a la misma el importe de las recetas extendidas por los médicos de la "Unión Obrera", pertenecientes al mes de Septiembre.

### EN MADRID



Teatro Infanta Isabel.—Los hermanos Quiñero ensayando "Las Flores", obra con que ha de debutar la compañía de Francisco Alarcón. Foto Pio.

## Gobierno Civil

El gobernador civil marchará hoy a Baiona para conferenciar con el subprefecto de aquella población.

Un correo vino con una hora y 45 minutos de retraso desde Vitoria.

## Contra la grippe

no hay nada mejor

como el Cognac

GARCIA, PEREZ e HIJOS

Jerez de la Frontera

## Hipódromo de San Sebastián

HOY LUNES 14, A LAS TRES DE LA TARDE

Tendrán lugar las carreras anunciadas para el día de ayer, y que fueron suspendidas por

causa del temporal.

Tren especial con salida de la estación de Amara a los dos y media de la tarde.